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Por Francisca Pacheco Pérez. 
cronicaíadiaroelsurcl 

ebido a su naturaleza, la 

una de las más complejas 
de rescatar y tratar ante la ocu 
rrencia de incendios forestales. 
Por ello, y apuntando a reforzar 
las competencias de los primeros 
respondedores de emergenciasen 
esta materia tales como Bombe 
ros, Carabineros, personal muni 
cipal y brigadistas-, se ha llevado 
a cabo un trabajo permanente e 
interdisciplinario que ha convo 
cado adiversos actores, entre ellos 
el Servicio Nacional de Preven. 
ción y Respuesta ante Desastres 
(Senapred),el Servicio Agrícola y 
Ganadero (SAG)y alasmunicipa 
lidades de la región. 

Enesesentido, lacoordinadora 
respuesta a desastres del Consejo 
Regional de Biobío del Colegio 
Médico Veterinario de Chile(Col 
Mmevet), Carla Timmermann, ex 
plicó que más allá de la mesa de 
dimensiónanimal,quesesiona de 
forma mensual, también se han 
efectuado doscapacitaciones, de 
tectando importantes desafíosso- 
bre todo en el manejo y traslado 
de ejemplares quemados. 

Son dos los Centros de Reha- 
bilitación de Fauna Silvestre 
(CEREFA) habilitados a nivel lo- 
cal para flevar a cabo los trata 
mientos, aunque para esta tem 
porada 2024-2025 se proyecta 
sumar al recinto de la Universi 
dad San Sebastián. 

  

MAYOR PREPARACIÓN 
La primera capacitación, reali 

zada el 9de agosto, tuvo como fo: 
cola gestión del desastre,el proce. 
dimiento delas denuncias al SAG 
y la gestión de estas especies, 
mientras que la segunda, que se 
efectuó a fines de octubre —y en 
la cual Colmevet tuvo un rol or- 
ganizador- estuvo orientada a la 
contención y manejo en rescate 
de mamíferos silvestres, Ley de 
Caza y afectación de estosanima: 
lesen áreas protegidas. 

“Se haestado capacitando a pri: 
meros respondedoresenla forma 
en quese deben abordar cuando 
están heridos o cuando aparecen 
quemados en los sectores; se en 
señó cómo se deben tomar, tras- 
ladar, cuál es el protocolo de avi: 
sar al SAG qué organismos son 
competentes en este caso, y final 
menteseles da lasolución, de que 

El traslado de las especies quemadas ha sido un punto de mejora clave 

Refuerzan la gestión de fauna 
silvestre ante incendios 
Junto con la mesa de dimensión animal, que sesiona regularmente, se 
realizaron capacitaciones a primeros respondedores de emergencia. 

o-alo. 

Entre agosto y octubre se han realizados 2 capacitaciones para primeros respondedores de emergencias 

  

Realizan tercer encuentro de Seguridad 
Ciudadana Urbana para compartir experiencias 

En dependencias de la Univer 
sidad de Concepción se llevó a ca- 
boel Tercer Encuentro Seguridad 
Ciudadana Urbana “Prevención, 
Innovación y Colaboración, que 
busca intercambiar experiencias 
en esta materia y quecontó con la 
participación de dirigentes socia- 
les, funcionarios, autoridades 
municipales y nacionales. 

El alcalde de Concepción y vi 
cepresidente de la Asociación 
Chilena de Municipalidades, Al 

  

varo Ortiz, indicó que lainstancia 
“permite también que losequipos 
de seguridad de cada uno de los 
municipios que ustedes represen- 
tanpuedan tambiénrecibirinfor 
mación que les permita después 
levar acciones concretas”. 

Mientras quela directora dee 
guridad Pública de la Municipa 
lidad de Concepción, Daisy Cár 
denas, complemento que “estas 
jornadas son muy valiosas por. 
quevinculan a losorganismos de 

seguridad con la ciudadanía, nos 
permite exponer los avances, pe- 
1o también los alcances que 
nenlosservicios y lamanera más 
adecuada de canalizar los reque- 
rimientos vecinales. Agradece 
mos el espacio y, porcierto, man 
tenemos el compromiso para se 
guirfortaleciendoel trabajo dees 
tadirección, de este municipioen 
materia de seguridad conel obje 
tivo de aportar día a día al desa 
rrollo de la ciudad”. 

    

Hasta enero encuestarán más de 7 
mil viviendas en Biobío por la Casen 
El levantamiento de 
datos se inició el 1 de 
noviembre. 

El pasado 1 de noviembre co 
menzóla aplicación de la Encues 
ta de Caracterización Socio Eco 
nómica (Casen) 2024 y se exten- 
derá hasta enero del próximoaño, 
esto graciasa un trabajo conjunto 
entre el Ministerio de Desarrollo 
Social y Familia y el Centrode Mi 
crodatos dela Universidad de Chi 
le. En la Región del Biobío, se en 
cuestarán 7 mil675 viviendas. 

El seremi de Desarrollo Social, 
Hedson Díaz, señaló que“la Casen 
es un instrumento fundamental 

para el Estado de Chile, estamos 
hablando de una encuesta que 
reúne información de la pobreza 
multidimensional y por ingresos 
de la nación, pero además de una 
serie deotrasinformaciones Estos 
datosson la guía parael desarrollo 
de políticas públicas, ya que nos 
permite encauzar ayudas y mejo 

Los datos entregados están protegidos y es anónimo 

asen el desarrollo del país a raíz 
delasnecesidadesdela población”. 

Agregó que “esta es una encues: 
ta absolutamente anónima y 
muy segura, por lo que las perso 
nas que comiencen a recibir a los 
encuestadores, tengan laconfian- 
za que los datos que proporcio: 
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nen serán protegidos y serán un 
tremendo insumo de informa 
ción para construirun mejorbie- 
estar para todos y todas”. 

La Encuesta Casen tiene como 
objetivo caracterizar periódica 
mente lasituación de los hogares 
chilenos, con especial atención 
enlossectores prioritarios para la 
políticasocial.Conla Casen, lEs- 
tado obtiene estimaciones de po- 
breza poringresos y pobreza mul 
tidimensional,ademásde evaluar 
la desigualdad en la distribución 
deingresosenel país, indicadores 
fundamentales para la toma de 
decisiones, 

££.... todos es que 
ningún personal estaba enterado 

de cómo se trasladaban los ani- 
males. Si bien eran rescatados 
del fuego, muchos fallecían tras 

uno o dos días de llegar al centro 
derehabilitación”. 

Carla Timmerman, 
Colmevet. 
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todosestos van a seratendidosen 
los CEREFA", indicó la experta. 

En el marco de esta labor, lo 
másimportante y loque aprendi 
mos todos es que ningún perso- 
nal estaba enterado de cómo se 
trasladaban los animales. Si bien 
eran rescatados del fuego, mu 
chos fallecían tras uno o dos días 
de llegar al centro de rehabilita 
ción y eso se debe al estrés porel 
traslado”, reveló, aclarando ade 
más que ahora “cada CEREFA es- 
tá mucho más preparado para 
atendera fauna quemada, porque 
como han ido pasando años han 
idoganandoexperiencia. Hay co 

Los puts son uno delas esperes més compas de tratada: 

  

Proyecto se se inició al 2017. 

Aprueban construcción del 
cementerio de Penco 
En las próximas semanas deberían comenzar las obras y el alcalde 
Figueroa lamentó las críticas recibidas por el jefe comunal electo. 

El Concejo Municipal de Pen- 
co aprobó con seis votos a favor 
y uno en contra la adjudicación 
de la construcción del cemente- 
rio comunal, proyecto que co- 
menzó el 2017 y en diciembre 
del 2020 obtuvo su factibilidad 
técnica tras la evaluación del Mi: 
nisterio de Desarrollo Social, 

Este proyecto se ha declarado 
comoesencial ya queel Cemen: 
terio Parroquial se encuentrasa- 
turadoy sin espacio para la cons- 
trucción de nuevas bóvedas. 

Dentro de las etapas que sor- 
teó esta iniciativa, el Gobierno 
Regional dispuso de los fondos 
para poder construirlo, peroara- 
íz del aumento del costo de los 
materiales durantela pandemia, 
el proyecto tuvo que ser reeva- 
luado económicamente, con un 
nuevo monto adjudicado a di 

ciembre de 2022. 
"Tras lo anterior, pasaron dos 

años y cinco licitaciones que 
fueron declaradas desiertas por 
la falta de interés de empresasen 
ofertar parla construcción. 

Luego delas elecciones muni 
cipales del 26 y 27 de octubre, 
donde fue electo Rodrigo Vera 
como alcalde, acusó que el pro. 
yecto del cementerio municipal 
tiene falencias administrativas 
y técnicas e incluso acudió has 
ta la Contraloría General de la 
República para evitar que esta 
entidad haga toma de razón. 

Frente a este escenario, el al- 
calde Víctor Hugo Figueroa se 
ñaló que “se ha politizado el te 
ma, con una campaña en me 
dios y redes sociales para poner 
en duda el trabajo serio y profe 
sional que ha realizado el muni 

El nuevo recinto ofrecerá 296 nichos de hormigón, 

50 parcelas familiares y un sector para niños y 

adolescentes del Servicio Mejor Niñez. 

sas que ya se sabe que se tienen 
que hacer y cosas queno, ejemplo 
claro es que ni las cremas de ma- 
ticoniel hipoglós sirven". 

RECINTOS DE ATENCIÓN 
El director del SAG Biobío, Ro- 

berto Ferrada, señalóque“enlare 
gión el SAG hay tres convenios de 
colaboración vigentes: Hospital 
Clínico Veterinario de la Univer 
sidad San Sebastián, la Fundación 
Nacurutú y el Centro de Rescate 
de Universidad de Concep: 
sede Chillán, con los cuales tene: 
mos una coordinación directa y 
durante las emergencias trabaja: 
mosen forma mancomunada”. 

Agregó que “a través del área de 
Vida Silvestre se realiza un traba: 
jo directoconlos CEREFAS previo 
alos incendios forestales, el cual 
implica verificar sus condiciones 
y realizar aportes en insumos ba: 
jo losconvenios vigentes para co. 
laborar con la rehabilitación". 

Ala hora de concretar los res 
cates, el pudú, el zorro culpeo y 
la guiña son parte de las especies 
más complejas, y que justamente 
han motivado esta labor manco- 
munada. El primero deellos“de- 
ja muchas lecciones, porque le 
sucede algo que se llama miopa: 
tía del estrés, un problema fisio. 
lógico donde todosu cuerpo em. 
pieza a funcionar mal y fallecen 
de falla multisistémica producto 
del estrés. Son especialmente di: 
fíciles de trasladar”, afirmó Carla 
Timmermamn. 

Por su parte, destacó que, en 
concreto, la temporada pasada 
pudieron dar una cobertura efi 
ciente, no sólo por la menor ocu: 
xrencia desiniestros, sino que por 
que ahora existe una coordina. 
ción y apoyo más efectivos entre 
las comunas. 

   

  

    
Cinco 
licitaciones 
fueron 
declaradas 
desiertas, 

cipio en estos años”. 
Además, refutó acusaciones 

comola participación de unaso 
laempresaenlalicitación. Acla 
ró que enel último proceso par 
ticiparondos oferentes, conpro 
puestas de 3.005 y 3.207 millo- 
nes de pesos, respectivamente. 

“El marco normativo está de 
nuestro lado (.. no comprendo 
cómo alguien puede desear re- 
trasar un proyecto que cumple 
con todas las normativas, perju 
dicando a la comunidad de Pen- 
co”, declaró Figuero 

El nuevo cementerio, que re 
querirá una inversión total de 
3.005 millones de pesos, ofrece 
rá 296 nichos de hormigón, 50 
parcelas familiares, y un sector 
especialmente dedicadoa niños 
y adolescentes del Servicio Na 
cional de Protección Especiali 
zada ala Niñez y Adolescencia. 

Entrelasinstalaciones previstas 
seincluyen unedificiodeadminis 
tración, un salón ecuménico, esta 
cionamientos y áreas verdes. 

Seesperaquelasobrascomien- 
cenen las próximas semanas. 
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